

Melilla, un mes 1'25 pes
 Provincias, trimestre 4'50
 Número suelto, 0'05
 Item atrasado, 0'50

ANUNCIOS
 precios convencionales
 PAGO ANTICIPADO

Oficinas
 IGLESIA, 2
 Talleres
 IGLESIA, 2

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO VI : Martes 21 de Mayo de 1907 : 1926 في يوم الثلاثاء 6 ربيع الاول 1326 : NUM. 1644

Leales y rebeldes

Comentarios

La lucha que casi á la vista de nuestra plaza se desarrolla en las llanuras de Arkoman, es tema obligado de todas las conversaciones y á ella precisa dedicar preferente atención, no solo por constituir la nota de actualidad, sino también por la influencia que su resultado ha de tener para Melilla, lo mismo venzan los leales que los rebeldes.

Cuando en la mañana del domingo la muchedumbre apinada en las murallas contemplaba el incendio de la antigua factoría de Mar Chica, creyó que las tropas imperiales encontrando libre el camino, avanzarían y antes que al día terminara habrían ganado el fronterizo campo. La decepción fué grande, al ver que pasaban horas y horas y los cherifanos continuaban en Mohamedia.

Cerró la noche, y el público que había salido al campo exterior en busca de emociones fuertes, regresó á la plaza sin satisfacer sus deseos.

Los encuentros del Sabado

Desde Melilla no pudo observarse el sábado el que tuvo lugar entre el zoco de Arkoman y Zeluam y mucho menos los habidos en Keddana. Por otra parte el emisario que llegó la noche de dicho día, había abandonado aquellos sitios antes que se verificasen los encuentros que pasamos á relatar.

Todos los días despues del cañonazo del alba, la caballería cherifiana recorría la llanura de Arkoman y la rebelde partiendo de Zeluam practicaba reconocimientos en dirección de la Mar Chica, hasta el lugar donde el Pretendiente tiene sus puestos avanzados. Las dos caballerías despues de ligeras escaramuzas durante las cuales cambiaban algunos disparos regresaban al punto de partida.

La mañana del sábado recibió orden la caballería cherifiana de atacar con decisión los dichos puestos avanzados, consiguiendo poner en precipitada fuga á los rebeldes, despues de causarles algunas bajas.

Cincuenta ginetes salidos de Zeluam al objeto de practicar un reconocimiento, con instrucciones de avisar si encontraban al enemigo, avistó á este, y sin tiempo para anunciar su presencia por medio de señales convenidas, fueron envueltos y batidos. Unos se rindieron ante la superioridad numérica de aquel, otros perdieron la vida y seis desertaron uniéndose á los imperiales.

A las dos de la tarde, no teniendo noticias de esta fuerza, dispuso el Pretendiente salieran en su auxilio cien caballos, al mando del caid Mohamed. A las dos horas de marcha encontraron la caballería cherifiana en Buark combatiendo con ella lucha que duró dos horas.

Unas veces los leales persiguieron á los rebeldes y otras estos á sus rivales. Por ambas partes derrochóse valor, más

agotadas las municiones, tuvieron que replegarse los insurrectos y en la retirada sufrieron sensibles pérdidas. Algunos ginetes abandonaron los caballos, que estaban extenuados por las carreras, continuando á pié la huida.

Los imperiales hicieron seis prisioneros, entre ellos un abandonado, y se apoderaron de doce caballos. Por su parte tuvieron dos muertos, Maimon Morini, cuya familia habita en el campamento de Camellos y el kaid Artuf de Keddana y ademas seis heridos.

Las bajas de los insurrectos no se conocen con certeza, pero fueron mayores que las de los contrarios.

El Chaldy con los contingentes de las kabilas de Guelaya, no tomó parte en las operaciones, pues se encontraba á varios kilómetros á retaguardia.

Dos de los heridos rebeldes han ingresado en el Hospital.

En Keddana

Mientras se desarrollaban en Arkoman estos sucesos que no pueden recibir el nombre de verdaderos combates, luchaban en Keddana la infantería leal y los contingentes rebeldes de Beni-Ukil, Ulad Settut y aduaros no sometidos de Keddana.

En Mulay Ali Cherif, cerca del mar hubo también fuego.

Dicen los leales que obtuvieron el triunfo, pero nada puede afirmarse, por ser incompletos los datos que hemos podido adquirir.

Incendio de la factoría

Durante la madrugada del domingo, las fuerzas rebeldes que guarnecían el fortín de Mar Chica lo abandonaron, llevando consigo el cañón de tiro rápido que allí tenían emplazado. Al amanecer llegaban á la posada del Cabo Moreno, presentándose al Administrador Abd-el-Kerim, quien censuró su conducta ordenándoles marcharan á Zeluam.

El buque cherifiano «Saide» comenzó á bombardear la fortaleza y al aparecerse de la huida de los defensores, dió aviso á los jefes imperiales. Una turba de askaris corrió á Mohamedia, incendiando las barracas y chozas, en tanto otros saqueaban é incendiaban los caseríos del llano de Arkoman.

Desde Melilla, viéronse perfectamente los incendios. Densas nubes de humo ocultaban la extensa llanura. Con auxilio del anteojo del Parque de Artillería, pudimos observar el teatro de la guerra, y seguir los movimientos de los imperiales.

Un grupo de quinientos imperiales avanzó en dirección á nuestra plaza, pero más tarde retrocedió al fortín destruido. En este encontráse gran cantidad de carbón de piedra, que fué llevado al «Saide». Sin duda procedo del que almacenaron los franceses concesionarios de la factoría.

También hallaron la entrada del cañón y otros efectos.

Como decíamos, no hubo mucha prisa tomar el fortín, pues estaba abandonado cuando llegaron los imperiales.

Parece que el motivo de evacuarlo, fué haber consumido la guarnición los víveres y municiones.

Un falucho

De la Mar Chica llegó al oscurecer un falucho con cartas para el delegado marroquí Sidi-Abd-Es-Sadee. Sus tripulantes mostrábase gozosos del resultado de las operaciones del sábado y domingo.

Entre otros efectos de la factoría, trajeron el asta de la bandera.

Las dichas cartas eran del Bachir y del Fraile relatando los encuentros.

Precauciones

El Excmo. Sr. General Marina, en previsión de los acontecimientos, dispuso salieran al campo exterior el Escuadrón Cazadores de Melilla y dos compañías una de Africa y otra de Melilla, situándose la primera en el Hipódromo y la segunda en la plaza de toros. Las demás fuerzas de la guarnición y las baterías Montada y de Montaña permanecieron prevenidas en sus cuarteles.

Los Generales Marina y Chacel, con su Estado Mayor, recorrieron los límites, deteniéndose algun tiempo en la Adnana mora, donde conferenciaron con el Schaldy.

Esto manifestó á SS. EE. que la evacuación del fortín de Mar Chica había sido una estratagema que no produjo el efecto que esperaban (?)

Las dos compañías de retén fueron relevadas ya de noche pernoctando en los antedichos lugares las que las relevaron.

En el Hipódromo pernoctó también una sección de caballería y el comandante señor Fernández Silvestre, á quien se le confió una misión de que más adelante damos cuenta.

Conferencia

El General Marina conferenció á las doce con el delegado marroquí Sidi Abd-es-Sadee.

La entrevista fué larga y de ella solo hemos podido averiguar que el General Marina puso en su conocimiento hallarse decidido á ocupar la posada del Cabo Moreno si avanzaban los imperiales, en evitación de la lucha á que la posesión de la adnana pudiera dar lugar.

Abd-es-Sadee mostró su conformidad y por la tarde se hizo saber la misma noticia á los rebeldes y tanto el Schaldy como Abd-el-Kerim la recibieron con entusiasmo.

Las fuerzas que pernoctarán en el Hipódromo, se hallan encargadas de la ocupación y tan pronto se verifique, izábase sobre el edificio la bandera española.

Muy hábil nos parece la decisión del general Marina, cuyas dotes son garantía de que los conflictos que se vislumbran en el porvenir tendrán favorable solución para España.

Los heridos

En la mañana de ayer y gracias á la amabilidad de los Sres. Director de Sanidad Don Jitimo de la Presa y más

dico de la clínica Don Francisco Brañas, pudimos conversar con los rebeldes heridos, quienes nos dieron detalles de los combates habidos en Arkoman el sábado, de los que fueron testigos presenciales. Con ellos complementamos la extensa información que ofrecemos á los lectores.

Llámanse uno Mohamed Beni-Hamed, natural de Beni-Snasson, hermano del caid principal de esta kábila y contra su voluntad servía en las filas rebeldes. Fué herido por la tarde, en el encuentro entre las dos caballerías. Cuando cayó á tierra dejáronlo por muerto los imperiales, y más tarde dos compañeros le condujeron á Zeluam.

Presenta dos heridas de maussor, una que le atraviesa el antebrazo izquierdo y la segunda el pecho, ambas con orificios de entrada y salida.

El segundo, Asu Ali, natural del Sahara, tiene una herida de Remington en el talón.

El médico señor Brañas, auxiliado por el señor Fernández Martos, le extrajo el proyectil, sufriendo la operación con gran entereza, mostrándose despues contentísimo, dando gracias á los hábiles operadores.

Al es muy locuaz, ferviente partidario de Mulay Mohamed, solo piensa en curar para volver á la pelea.

Fué herido en uno de los puestos avanzados del que era jefe.

Mohamed habla con menos pasión del Pretendiente, por lo que sus juicios merecen mayor crédito.

El estado de ambos heridos es grave.

Ayer recibimos un telegrama de Chafarinas dándonos cuenta de haber fallecido el moro leal que el domingo ingresó en aquel hospital.

Las operaciones de ayer

Ayer no debieron librarse combates; al menos ninguna noticia se recibió en este sentido.

El Schaldy consiguió reunir 400 hombres de las kabilas de Mazuza y Beni-Sicar y con ellos, llevando las banderas desplegadas, se dirigió camino de la factoría incendiada. A los dos kilómetros hicieron alto y allí quedaban anoche.

Kabilas disidentes

Beni-Sicar solo ha dado cien hombres. Beni-Sidel y Bouf-Bugafar ninguno.

Estas tribus se niegan á cooperar á las operaciones contra los imperiales.

Los agentes de estos redoblan sus esfuerzos para conseguir la adhesión de Guelaya.

Preparativos

El domingo los Guelayas aproximaron sus ganados á los límites y las mujeres hicieron preparativos para internarse en nuestro territorio.

Conjeturas

Las últimas luchas solo pueden calificarse de contratiempos para los rebeldes.

Sobre el resultado final no pueden aventurarse juicios.

Muley Mohamed muéstrase confiado en su triunfo y Abd-es-Sadeq dá seguridades de que las fuerzas chérifianas no tardarán mucho en arrojar á los rebeldes de Zeluám.

Lo que si parece cierto es que no intentarán venir al vecino campo sin librar un decisivo combate en aquel punto.

EN EL KISS

Por informes telegráficos de los que tenemos noticia se supo ayer en Melilla que un destacamento de fuerzas francesas ha efectuado un reconocimiento desde Port-Say hasta la desembocadura del Muluya.

Al movimiento que las tropas hicieron por la costa cooperó un torpedero de la Armada francesa.

Junta de Arbitrios

Presidida por el General Chacel celebró sesión esta Junta.

En primer término leyóse un luminoso informe redactado por don Pablo Vallesca sobre la administración de las Juntas de Arbitrios de los Menores y comercio en aquellas plazas, del que hemos oído hacer grandes elogios.

Tan pronto lo conozca el General Gobernador nos ocuparemos de él detenidamente.

Con ligeras variaciones fué aprobado.

Se acordó dar el nombre de Reina Victoria al nuevo barrio del Parque y los de heroes de la guerra de Africa y de poblaciones de España á sus calles. A propuesta del Coronel Ollero, y aceptada por unanimidad, las dos principales llevarán los nombres de los Generales Marina y Chacel.

Se acordó proponer á la superioridad que en las próximas elecciones se designen dos vocales sustitutos para reemplazar á los propietarios que por cualquier motivo no puedan desempeñar el cargo.

Discutida una proposición del concesionario del abasto de aguas en la que solicita se le aumenten 1.800 pesetas á cambio de proporcionar 80 metros cúbicos por hora en lugar de los 20 estipulados, recayó acuerdo desestimando la oferta.

La Junta se fundó en el informe del Ingeniero, que manifiesta no puede el actual pozo suministrar más agua por hora que los 20.000 litros.

La sesión duró tres horas.

La propiedad privada de Napoleón III

La derrota de Sedun y la proclamación de la República fueron causa de que Napoleón III se alejara precipitadamente del territorio francés, dejando abandonados innumerables objetos de su propiedad particular.

Nueve años después de los trascendentales acontecimientos, en 1879, la Emperatriz Eugénia interpuso demanda reivindicadora ante el Tribunal del Sena, y seguido el pléito contra el Estado por los trámites ordinarios, obtuvo una sentencia favorable á sus pretensiones.

Pero aquello no era todo, ni debía parecer bastante. Al cabo de tres años en pleno periodo de republicanismos radical y socialista, la viuda del desdichado emperador ha vuelto á reclamar todas las menudencias olvidadas, y el Tribunal del Sena, fiel mantenedor del justo derecho ó de la equidad aparente, ha pronunciado otra sentencia favorable, accediendo á lo pedido en la demanda.

En virtud de esta desinteresada ó generosa resolución de los prudentes

magistrados de la República, serán restituidos á la Emperatriz Eugénia gran número de objetos que se hallan entre el mobiliario de los palacios del Eliseo, de Fontainebleau, de Compiègne, del Trianón y de Rambouillet y aún también en el museo del Louvre. A juicio de los señores del márgen no existe una razón justa para que el Estado continúe poseyendo tales objetos, pertenecientes al «dominio privado» de Napoleón III. El transcurso del tiempo, la prescripción extraordinaria de 30 á 40 años, solo puede invocarse en contra de las demandas formuladas por vulgares ciudadanos, pero no cuando la demandante es una dama que llevó en sus sienes la corona imperial de Francia. Pero aun prescindiendo de este poderoso estímulo de táctica y obligada cortesía, los conspicuos juzgadores han tenido otros racionales motivos para redactar con plausible esmero dos ó tres consideraciones que sirven de fundamento á su decisión.

«Desde el punto de vista del arte ó de la historia, los objetos reivindicados no ofrecen ningún interés para la República.» Algunos de ellos son sencillamente «recuerdos de familia de Napoleón I.»

La ex-emperatriz Eugenia queda autorizada para sacar siete objetos del palacio del Eliseo, veintinueve del castillo de Compiègne, entre los cuales se enumera un cuadro de Daubigny (que por lo visto no es joya de arte), cuatro del Louvre, también insignificantes, aunque sean tapices de los Gobelinos, cincuenta y tres del palacio de Fontainebleau, entre los que hay un cofrecito de San Luis, procedente de la abadía de Lye, una ventana de la prisión del mismo santo en Mansourach y un cordón de la orden del Espíritu Santo, que llevó Luis XVI.

Todo esto se dice que son recuerdos de familia.

¿De cuál familia? De la de Napoleón III, quien, según cuenta la historia al poner sus pies sobre el trono de Francia, no poseía el valor de un «sou».

La doctrina proclamada por los magistrados del Sena nos induce á pensar que son pocos ó ninguno los objetos de valor histórico que existen, y lo mismo pensamos en cuanto á las joyas artísticas. ¿Para qué, sirven, pues, los museos?

Tal vez porque se crea en la inutilidad de su existencia, la ex-emperatriz Eugenia se lleva un centenar de cachivaches insignificantes, según los magistrados y según otros, de objetos notoriamente estimables para la historia y para el Arte.

Los contrarios á esa entrega, dicen que Napoleón III, hoy representado por su viuda, contrajo una grave responsabilidad como causante de las desdichas de la patria, motivo por el que sobre su herencia ha debido pesar la enorme indemnización de cinco mil millones de francos pagados á los prusianos.

¿Qué opinión tendrán acerca de estas cosas los ministros socialistas compañeros de Clemenceau? Acaso están dispuestos á reconocer la propiedad privada de Napoleón III, pero seguramente se habrían indignado si monsieur Loubet hubiera pretendido llevarse del Eliseo la vajilla de plata, por constituir un conjunto de objetos familiares sin valor para la Historia y para el Arte.

Ignotus.

Paris 12 de Mayo.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 7, Madrid.

COSITAS

El fin del mundo se acerca para el gremio de barberos: «En Inglaterra, un ilustre inventor ha descubierto una pasta prodigiosa con la cual cualquier sujeto puede, si quiere, afeitarse sin navaja ni barbero. Para hacer la operación, no hay más que frotar el vello con la pasta milagrosa, y al instante, como nuevo, el rostro queda afeitado sin el menor contratiempo.» Oh, Figaros melillenses, solo por ustedes siento que el invento sea verdad y eficaces sus efectos, si bien alabo al inglés que ha descubierto el remedio infalible de evitar que los señores barberos prosigan impunemente tomándonos el cabello.

Tú dices que eres honrada, mas yo te ví, Magdalena, anteayer, acalorada, discutiendo con Lucena.

Oh, la dignidad profesional... Leo:

«Un redactor de un periódico de Nueva-York, ha puesto fin á sus días, indignado por no haber podido conocer á tiempo los detalles de un suceso, cuyo relato adelantaron los demás periódicos.»

Comprendo la desazón que el redactor sufriría al ver que se había fumado la consabida noticia; mas no es tan grave la falta para ejercer de suicida. Para casos como este, basta y sobra con la tila.

Anteayer fué día de prueba para Juan Peña, el vigía: —Peña, ¿me dá el entecojo? —Peña, ¿ardió la factoría? —Peña, ¿se vé ya al Bachir? —Peña, ¿cruzaron Mar Chica? Y unos con el aparato y otros con las preguntitas, le hicieron pasar á Peña unas horas cruelesísimas.

P. PILLO.

NOTICIAS

Notas marítimas

El domingo zarpó para Oran el «Maria Luisa» de la matrícula de Barcelona, conduciendo doscientos indígenas.

Ayer fondeó el «Oasis» procedente de Orán, saliendo por la tarde para Tánger.

Las Flores

En el ejercicio de las Flores cantó el domingo con gran delicadeza y exquisita afinación una preciosa Ave-María la señorita Virginia Barrios, siendo muy bien acompañada por la notable pianista Margarita Ollero.

Fiesta

Ayer terminó la fiesta israelita de Schabat, que contando con su vigilia ha durado tres días.

Accidente

Una muchacha hebrea de 14 años, que caminaba descalza se clavó un pedazo de vidrio en el pie derecho, causándose una herida de pronóstico reservado que le fué curada en el Puesto de Socorro.

Concierto

Se asegura que el concierto que ha de celebrarse en el Teatro Alcántara, tendrá lugar el día del Corpus.

Prácticas

S. E. el General Gobernador ha dispuesto que los Cuerpos de Infantería tengan prácticas de campaña, estableciéndose el campamento en el Hipódromo.

Restablecido

Lo está ya, y de ello nos alegramos, el Oficial de Telégrafos Sr. Rubí.

«Castillo de Naipes»

Con el presente número recibirán nuestros abonados el segundo pliego de esta preciosa novela, original del distinguido escritor D. Andrés Pérez de la Greda.

MODAS

El último figurín



Vistoso traje «Fhedings» —De raso blanco, corte bata, ajustado á la cintura por una faja de seda con rayas azules. El cuerpo con tiras-hombrecas de terciopelo negro y un adorno de pespunte ondulado en el pecho.

Manga corta con ancha franja sobre el codo, con lazo y gran volante de encaje. Falda con amplia cola; cuatro trenzillas de terciopelo negro en el bajo y piel de seda negra en el borde.

Telegramas

De nuestro corresponsal la Agencia FABRA

Terrible incendio

Casas destruidas.—Sin albergue

Recíbense telegramas de San Petersburgo dando cuenta de que en la ciudad de Bejsk ha estallado un terrible incendio.

La violencia del viento que reinaba, alimentó el incendio en tales términos que creyóse iba á destruir la ciudad entera.

Desde los primeros momentos se luchó activamente contra el incendio, pero pronto se vió que los medios eran escasos para contenerlo.

En cuatro horas quedaron reducidas á cenizas ciento cincuenta casas.

Sus habitantes que han quedado sin albergue, han acampado en las afueras de la ciudad.

Se ha organizado una junta encargada de distribuir socorros.

Petardo

En una de las calles afluentes a la Rambla, ha estallado un petardo.

La detonación fué tan grande, que en un principio se creyó que se trataba de una bomba, habiendo sustos y carreras.

Luego se supo que se trataba de un petardo colocado por unos muchachos.

Dijose en los primeros momentos que había dos personas heridas y esto se desmintió oficialmente en seguida

Collar

S. M. el Rey ha concedido al Príncipe Federico, venido a la Corte para asistir al bautizo del heredero, el Gran Collar de Carlos III.

Nombramiento

El Príncipe Alfonso, Duque de Oporto y hermano del Rey Don Carlos de Portugal, ha sido nombrado Teniente Coronel del Batallón de Cazadores de Madrid núm. 2.

Bronca monumental

Una novillada.—Un recorte eficaz.—Torero detenido.—Escandalazo

En la plaza de toros de Vista Alegre, de Bilbao, se celebraba una novillada en la que actuaban los diestros «Gallito» y «Almanseño».

Al salir del toril uno de los novillos «Gallito» le dió un recorte que produjo la caída del bicho, á consecuencia de lo cual se rompió uno de los remos traseros.

El público empezó á protestar contra el «Gallito» en tales términos que la presidencia hizo que fuese detenido en el ruedo y conducido á la cárcel.

Entonces el público rompió en aplausos y el presidente dispuso que continuase la lidia, lo que no se hizo porque el «Almanseño» se negó en absoluto á torear mientras no volviese á la plaza el «Gallito».

El público entonces la emprendió con los toreros, arrojando al ruedo comestibles, botellas y almohadillas.

Algunos de los espectadores más exaltados trataron de pegar fuego á la plaza, impidiendo la guardia civil y los niños que consiguieran sus propósitos.

En vista de la gravedad del conflicto y como el público amenazase con pasar á mayores el presidente ordenó que volviese el «Gallito».

Tan pronto como se presentó aquél, el «Almanseño» toreó y el público se calmó, continuando el espectáculo.

De Marruecos

Llegada de europeos.—Tranquilidad

Han llegado á Tánger varios europeos de los que estuvieron establecidos en Marrakech.

Dicen que no se han repetido las agresiones, pero que la agitación de los indígenas continúa siendo muy grande y es muy dudoso que el Sultán consiga restablecer la tranquilidad.

En Tánger se han recibido noticias de Mazagán, según las cuales las kábilas de la región han terminado sus diferencias, habiendo cesado los combates que entre ellos se registraban á diario.

No irá.—Demostración de Francia

Caracterizados personajes muy afectos al Majzen, creen que el Sultán, á pesar de todos los anuncios, no irá á Marrakech ante el temor de que se le presente un grave conflicto.

Segun informes procedentes de Paris, Francia está decidida á hacer una demostración naval en aguas de Marruecos.

Lotería Nacional

En el sorteo verificado hoy, han resultado premiados los números siguientes:

Primer premio,

13.345-Osuna

Segundo premio,

10.942-Minas Riotinto

Tercer premio,

8.425-Madrid

Con 8.000 pesetas los números siguientes:

1940, 27.673, 33.088, 30.453, 34.087, 36.299, 10.341, 17.410, 12.495, 3.973, 21.809, 26.369, 9.610, 7.087, 31.951, 36.092, 20.487, 1.412, 37.924, 33.632, 24.429, 21.781, 31.684, 3.898, 26.382, 7.457, 30.005, 38.558, 27.044, 4.733, 31.575, 32.162, 1.994, 10.559, 25.597, 34.381, 28.580, 11.390.

Reunión

Esta tarde á última hora se reunirá la Junta Central republicana progresista, para tomar según se dice importantes y trascendentales acuerdos.

Muy agravado

Recíbense despachos de Barcelona participando que el señor Cambó se ha agravado muchísimo.

El enfermo respira con dificultad y los médicos han celebrado nueva consulta.

Témese un funesto desenlace.

En Vitoria

Precauciones.—Temores.—Tranquilidad.

Como se temía que ayer se reprodujeran en Vitoria los de-

El magnífico vapor



“GABRIEL RIUS”

llegará á Melilla en breve

Admite carga y pasaje para Ceuta y puertos de la Costa Occidental de Marruecos.

Para más detalles, dirigirse á su consignatario

DON SAMUEL SALAMA

sórdenes motivados por las elecciones, el Gobernador tomó grandes precauciones mandando enarenar las calles para que que pudiera funcionar libremente la guardia civil de caballería.

Muchísimas familias temiendo también disturbios pasaron el día en el campo.

El orden no se alteró lo más mínimo.

Los planes de Marina

El presupuesto.—Las defensas.—En lo sucesivo.

El ministro de Marina ha manifestado á los periodistas que la cifra del presupuesto de su departamento asciende á cincuenta millones.

De esa cantidad se destinan veinte millones á la renovación de las defensas navales.

En lo sucesivo los presupuestos de Marina ascenderán á cuarenta y cinco millones para continuar los planes de reorganización y reconstitución de la flota

Las construcciones.—Modesta y suficiente.

También ha dicho el ministro de Marina que la construcción de la mayor parte de los buques se encargará á casas españolas á fin de proteger á la industria nacional, asegurando que el proyecto es hacer una escuadra modesta pero suficiente para la defensa de la península y las islas.

Cambios del día 20

París 10'75
Londres 27'84

Exageración

El ministro de la Gobernación ha manifestado á los periodistas que los informes de la prensa sobre lo ocurrido en Castellón son muy exagerados.

Añadió que todo se redujo á que á la salida del mitia republicano se formaron grupos que la guardia civil disolvió fácilmente sin tener necesidad de dar cargas.

En un cuartel

El duque de Oporto.—Toma de posesión.—Revista.

El Príncipe Alfonso, duque de Oporto, ha ido esta tarde al cuartel de la Montaña, donde

entre otros cuerpos se aloja el Batallón de Cazadores de Madrid.

El general Villar esperó en el cuartel la llegada del Príncipe, á quien presentó á los jefes y oficiales del cuerpo.

Inmediatamente el Capitán General dió posesión al duque del empleo de teniente coronel honorario del Batallón, que inmediatamente revisto, manifestando que tenía á gran honor mandarlo.

El Duque visitó despues el cuartel, saliendo, según dijo, muy complacido de la visita.

Nuevo servicio bimensual entre Málaga y Melilla y viceversa por la goleta

“Montserrat”

Los consignatarios Sres. Clemente y Cano, ofrecen á su clientela precios sumamente económicos por tonelada y convenios á flete entero de dicho barco.

Carga general con inclusión de los impuestos, á pesetas 7 la tonelada.

Barrillería llena á pesetas 10 la tonelada.

Banco Hipotecario de España

Préstamos en la plaza de Melilla sobre fincas urbanas con interés de 4'25 por 100 anual por tiempo de 5 ó 50 años, reembolsables á voluntad de los prestatarios antes de vencer los plazos.

Dirijanse las solicitudes y correspondencia al agente del Banco en Málaga y su provincia D. Joaquin M. Sánchez Mendiluce.

No se admiten corredores.

EL REGULADOR

Temporada de Verano

Grandes novedades en alpaca, cheviots, estambres y lanillas inglesas, espartillas, granadinas, plumetis (gran novedad), argentinas, piqué, batistas y muselinas; gran colección en céfros de hilo y algodón desde 0'50 pesetas metro, cien dibujos en batista novedad á 0'30 pesetas metro; última novedad en adornos de todas clases, preciosas gasas plisés, cintas gusa rizadas, encajes entredós y aplicaciones en crudo y negras, clase superior, encajes y entredós valencien-y bruselas, telas de encajes, antucas, abanicos japoneses, velillos novedad, blusas bordadas de seda y nausú á precios incomprensibles, tirantes y cinturones para caballeros, sombreros de paja, mantones y pañuelos de crepón bordados, cadenas para abanicos, perfumes modernistas, muebles al contado y á plazos y miles de artículos imposibles de enumerar.

El Regulador.—Carmen 2

